# ようこそ先輩 第6回

平成26年2月24日(月)

昭和36年3月卒業生 2名

#### 1. 小学校時代の町の様子(店、交通、住居など)をお話ください。

- ・生まれたのは1948年で、戦争から3年後でした。当時は子どもの数が多く、3,4人兄弟が当たり前でした。私たちの学年は、1クラス56人で5クラスありました。全校で1500人以上の人がいました。ですから、みんなで一緒に遊べる遊び場がなく、1~3年生が校庭、4年以上は屋上など別の場所で遊んでいました。
- ・昔は商店や細い道がありました。高速道路もまだなかったです。4年生の時に東京タワーができました。オールウェイズの世界です。学校から東京タワーが下からどんどん出来上がっていくのが見えました。今では高い建物が多くなって、上半分位しか見えませんね。だんだん高くなっていくのを1年半ぐらいの間見ていました。

#### 2. どんなことをして遊びましたか。

- ・人が多かったので草野球が盛んでした。各地区ごとに少年野球もありました。森岡グランドという所で試合をするのが楽しみでした。1勝19敗だった思い出もあります。
- ・校庭は元気のあるやんちゃな子が押さえてしまうので、なかなか使えなかったです。高学年になると屋上で、野球はできないのでドッジボールをやりました。おとなしい人は本を読んだりしていました。

## 3. 学校の授業や先生の思い出をお話ください。 給食の思い出や好きだった献立は何でしたか。

- ・食べるものがない時代だったので、給食は楽しみでした。下から脱脂粉乳の入った食缶を運びました。給食費は1ヶ月350円でした。給食は美味しくて、全部残さず食べました。感謝して食べていました。食べ物も含めて物を大切にしていました。
- ・高学年になると、地下の給食室から3階の教室まで自分たちで運んでいました。エレベーターなんて無かったですから、階段をのぼって持っていきました。時々こぼしてしまったこともあります。こぼした時の掃除も自分たちでやりました。半分くらいこぼしちゃったクラスもありましたが、どうしたのでしょうね。

### 4. 学校で遠足はどのような所に行きましたか。 宿泊行事はありましたか。

- ・高学年では箱根に行きました。金時山に登るのが楽しみでした。金時山にはお姉さんがいました。ニコニコ学園に寝泊まりしたのも楽しかったです。低学年では潮干狩りに行きました。捕ったものを味噌汁に入れて食べました。
- ・夏休みにはバスに乗って日帰りで出かけたこともありました。誰か保護者に付いてきてもらうことになっていましたが、仕事で行けない人がたくさんいました。私はその時3年生でしたが、母が一緒に行ってしまうと私だけが残されてしまうので、6年生の姉に付いて一緒に行ったこともありました。

### 5. 今の子どもたちに期待することをお話ください。 また、これからの麻布小学校への願いをお話ください。

- ・学校って楽しいですね。小さい時の思い出はしっかり残っているものです。3月になって卒業する時は寂しかったです。卒業してしまうとなかなか会えなくなる友だちもいます。どこに住んでいるのかを耳にすることはありますが。春夏秋冬、それぞれの季節を通していろいろな思い出がよみがえってきます。皆さんも小学校生活を楽しんでください。
- ・今皆さんが見ている景色は大人になると変わってしまいます。昔は小学校の前の道路も広くなく、もっと家が建っていて友だちが住んでいました。景色って変わるんです。"今"のことをよく覚えておいてほしいです。そして元気で楽しく学校生活を送ってください。



